

PETRÓLEOS MEXICANOS EN ALERTA

Por falta de liquidez redujo Moody's la calificación

POR NAYELI GONZÁLEZ
nayeli.gonzalez@gimm.com.mx

La reducción que Moody's hizo a la calificación de Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene como principal motivo su falta de liquidez, las importantes pérdidas económicas en su negocio de refinación, así como su incapacidad para generar sus propios recursos y depender de manera importante de la ayuda del gobierno.

En conferencia, Nymia Almeida, vicepresidenta Senior de la calificadora, dijo que la empresa debe seguir cumpliendo con el pago a su deuda, de lo contrario su calificación podría verse aún más afectada.

Cabe mencionar que el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, se pronunció en desacuerdo con la metodología que utilizó Moody's para reducir la calificación de la compañía, y por lo cual interpondrán una queja.

La agencia aseguró que sí ha tomado en cuenta los logros de la compañía, principalmente el aumento en la producción de hidrocarburos, así como en la restitución de reservas.

Sin embargo, para Nymia Almeida, esto es



La empresa debe seguir cumpliendo con el pago de su deuda o se afectará más su calificación próximamente."

NYMIA ALMEIDA
VICEPRESIDENTA SENIOR
DE MOODY'S



Estamos en desacuerdo con la metodología que utilizó Moody's, por lo cual se interpondrá próximamente un queja por parte de Pemex."

OCTAVIO OROPEZA
DIRECTOR DE PEMEX

EL DATO

La calificación soberana de México podría verse comprometida si se sigue apoyando de manera importante a Pemex, dicen los analistas.

independiente a la gran necesidad de capex que requiere Pemex, así como el alto pago de impuestos, pues esto seguirá provocando "un déficit en el flujo de efectivo libre".

Insistió en que la razón principal de la reducción a su calificación, tiene que ver con las pérdidas en su negocio de refinación y su estrategia para expandirlo, pues está llevando a la empresa a requerir mayores apoyos del exterior, que serán proveídos por el gobierno.

Sobre el tema, Renzo Merino, VP analista sénior de riesgo soberano de Moody's, dijo que la calificación soberana de México podría verse comprometida si se sigue apoyando de manera importante a Pemex.

"Pemex estaría necesitando anualmente un punto del PIB en apoyos, y en ese sentido, si viéramos un deterioro en el perfil crediticio de Pemex al punto de que las necesidades de apoyo sean mayores a este escenario base, esto sí podría poner presión sobre la calificación soberana", dijo.

